



Journée internationale des migrants 2017

Lancement des festivités à Parakou

Discours de Monsieur Fabrice Fretz, Conseiller régional

Migration et Développement

Excellence M. le Préfet,
Monsieur le Maire de Parakou,
Distingués invités,
Mesdames et Messieurs,

C'est un réel plaisir et un grand honneur d'être parmi vous ce matin et je tiens d'emblée à vous dire toute l'admiration que je porte à la Municipalité de Parakou pour avoir choisi d'organiser ces festivités à l'occasion de la Journée internationale des migrants.

A l'heure où beaucoup de pays et de villes sont tentés par un repli sur elles-mêmes, votre choix de célébrer le rôle des migrants et de leur contribution au développement de la ville de Parakou est louable, et tout à votre honneur M. le Maire.

La Coopération suisse est fière d'être associée à ces festivités qui comprennent, rappelons-le, une vraie réflexion autour des questions liées à la mobilité, à l'intégration et à la politique urbaine au travers des débats et un séminaire notamment auquel j'ai eu le plaisir de participer hier.

Ces manifestations et réflexions s'inscrivent pleinement dans l'approche de la Coopération suisse par rapport au phénomène migratoire, convaincue que par une approche cohérente, informée et inclusive, il est possible de tirer profit des possibilités offertes par la migration tout en en atténuant ses effets néfastes.

C'est d'ailleurs là tout le sens de l'engagement de la Suisse aux côtés du gouvernement du Bénin depuis 2014 sur ces questions, et qui a permis, notamment, l'ébauche d'un processus de dialogue national sur la migration et la tenue de plusieurs ateliers scientifiques sur les

enjeux et les défis de la migration sur le développement national. L'installation du Groupe de Travail Migration et Développement au plan national est désormais chose faite et l'élaboration d'une politique migratoire nationale en est la prochaine étape.

Similairement, la Coopération suisse est engagée au Nigeria et au Burkina avec les instances nationales concernées mais aussi au niveau régional où nous collaborons avec la CEDEAO au renforcement du Dialogue migratoire en Afrique de l'Ouest et à la facilitation de la libre circulation et de la mobilité.

Mesdames et Messieurs,

Si l'Afrique de l'Ouest et le Bénin a toujours été un territoire d'intenses mobilités – et Parakou la cosmopolite peut-être plus que toute autre ville – il est un fait que le phénomène migratoire mais aussi de concentration urbaine va continuer à prendre de l'ampleur avec un rôle potentiellement stimulant sur l'économie, à condition qu'il soit accompagné et facilité.

Et c'est précisément ce que la Municipalité de Parakou entend faire avec l'élaboration de son plan de développement communal et la meilleure prise en compte des migrants et de leur contribution. En droite ligne, soit dit en passant, avec les objectifs de l'Agenda 2030 pour le développement durable.

Soyez-en donc félicité M. le Maire et sachez que vous trouverez dans ce cadre toujours une oreille attentive et bienveillante auprès de la Coopération suisse.

Il me reste en définitive à vous adresser mes encouragements et à souhaiter à toutes et à tous ici présents, beaucoup de plaisir et de réussite dans vos projets.

Joyeuses fêtes et bonne nouvelle année en perspective.